

Trump despide a gobernadora de la Fed y economista alista demanda

La ofensiva contra Lisa Cook se suma a la presión que el mandatario de EE.UU. está ejerciendo sobre la Fed y su presidente, Jerome Powell, al que reclama bajar las tasas.

EYN / AGENCIAS

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, emprendió una acción inédita para destituir a Lisa Cook, gobernadora de la Reserva Federal (Fed) nombrada por Joe Biden en 2022, alegando supuestas irregularidades en préstamos hipotecarios.

La jugada, que ha provocado ventas de bonos del Tesoro y repuntes en oro y dólar, daría a Trump la opción de colocar un aliado y asegurarse mayoría en la Junta de la Fed. No obstante, Cook rechazó dimitir y anunció que alista una demanda, mientras el mercado mira con preocupación este choque que amenaza la independencia del banco central.

En una carta dirigida a Cook, que lleva el membrete de la Casa Blanca, el Presidente invocó el Artículo II de la Constitución y la Ley de la Reserva Federal de 1913 y declara: "Está usted eliminada de su puesto en la Junta de Gobernadores de la Reserva Federal con efecto inmediato".

El mandatario, que ya reclamó la dimisión de Cook la semana pasada argumentando que "ha hecho algo malo", citó la recomendación de investigación penal del director de la Agencia Federal de Financiamiento de la Vivienda, Bill Pulte, a la fiscal general de EE.UU., Pam Bondi.

"Como se establece en la recomendación penal (...), hay suficiente razón para creer que usted puede haber hecho declaraciones falsas sobre uno o más acuerdos hipotecarios", escribe Trump, que argumenta que



Cook firmó dos hipotecas para una "residencia primaria" en dos estados diferentes en dos semanas.

Un Presidente estadounidense puede destituir a un miembro de la Junta de Gobernadores de la Fed pero solo por causa justificada, que suele implicar mala praxis o un comportamiento delictivo, pero nunca un desacuerdo en materia de política monetaria.

No obstante, es previsible que los argumentos de Trump sobre esa causa para despedir a la gobernadora de la Fed bajo las leyes vigentes desencadenen una batalla legal.

En su carta, Trump señaló que EE.UU. "debe poder tener plena confianza en la honestidad de los miembros encargados de es-

tablecer la política y supervisar la Reserva Federal" y argumentó que la supuesta "negligencia" de Cook pone en cuestión su "competencia" reguladora.

Cook, en una declaración posterior a los medios, dijo que Trump "no tiene autoridad" para despedirla porque "no existe una causa bajo la ley", aseguró que seguirá trabajando y contrató al abogado Abbe Lowell, quien a su vez denunció que se trata de un "despido por tuit" y anticipó una demanda.

La ofensiva contra Cook se suma a la presión que la administración Trump está ejerciendo sobre la Fed y su presidente, Jerome Powell, al que reclama bajar los tipos.

Lisa Cook, en una declaración a los medios, dijo que Trump "no tiene autoridad" para despedirla. En la fotografía, junto a Jerome Powell, presidente de la Fed.